



## LES ECHECS A L'ECOLE

### Situation actuelle :

Situation actuelle : la Fédération a beaucoup communiqué sur le programme du Ministère de l'Education Nationale « Class' Echecs », qui a permis des avancées certaines dans le développement des échecs en milieu scolaire.

Mais dans les faits, il faut repenser son organisation et son contenu afin de donner aux enseignants des outils de qualité et un véritable accompagnement pour que chaque enfant puisse bénéficier au mieux des bienfaits du jeu d'échecs. Ces bienfaits ne sont plus à démontrer, et il faut donc aller plus loin, notamment en poursuivant l'enseignement des échecs au collège puis au lycée. Notre volonté est de rendre les échecs obligatoires sur le temps scolaire et de renforcer les passerelles avec les clubs en les associant directement à la formation des enfants.

### Nos propositions pour les clubs, concrètes, utiles, efficaces

**Application d'un programme national** dans toutes les écoles, afin de permettre aux enseignants d'utiliser les échecs comme support pédagogique innovant et motivant pour les élèves, luttant ainsi contre le décrochage scolaire.

**Création d'un label « Club Educatif »** afin de valoriser les clubs portant un projet dans les établissements scolaires, dans la continuité du label « Club Féminin » et « Club Formateur ».

**Accompagnement des clubs pour la mise en place des projets « Echecs » sur le temps scolaire** et périscolaire dans le cadre des Cités éducatives et de l'Agence Nationale du Sport. Un référent national sera chargé d'accompagner les clubs dans l'élaboration administrative des projets.

Dans la mesure du possible **un enseignant référent volontaire dans chaque école** mettant en place des projets « échecs » impulsera une dynamique favorisant les actions de développement. Cela créera des passerelles entre l'école et le club, pour démocratiser la pratique de notre sport. On peut envisager notamment un système de ceintures, attestant des compétences échiquéennes des élèves, à obtenir d'abord à l'école, pour leur donner ensuite l'envie de pousser la porte du club afin d'y poursuivre leur formation.

L'apprentissage du jeu d'échecs en milieu scolaire doit enfin et surtout permettre de **former le citoyen de demain**. Les valeurs véhiculées par notre sport, telles que le respect des règles et de l'adversaire, le goût de l'effort et du dépassement de soi, sont essentielles et permettront aux jeunes initiés de trouver leur place dans la société. C'est le rôle de l'école de la République et notre Fédération peut l'y aider.